



ALERTA Nº 09-2022/MCLCP

Ante el inicio de la temporada de invierno, se requiere fortalecer la vacunación contra la influenza en las personas adultas mayores en el Departamento de Pasco

En lo que transcurre del presente año, las condiciones climáticas en todo el Perú se sienten más agresivas que años anteriores; donde en nuestra región en la época de verano, se han tenido días con hasta -5°C de temperatura, y ahora que el invierno ya se ha iniciado, también estaríamos alcanzando temperaturas similares o quizás mucho mayores, sobre todo en horas de la noche y la madrugada.

Es en este escenario, que se presenta la influenza, que es una enfermedad respiratoria contagiosa provocada por el virus de la influenza que infecta la nariz, la garganta y en algunos casos los pulmones. Este virus puede causar una gripe leve o grave y en ocasiones puede conducir a la muerte de la persona infectada con el virus.

Frente a esta situación, uno de los grupos más vulnerables ante esta enfermedad es el de las personas adultas mayores, sobre todo de aquellas personas que se encuentran en situación de vulnerabilidad social y económica, por lo cual se requiere mayor atención para velar por su salud, sobre todo en los distritos y comunidades alejadas de las capitales regional y provinciales.

De nuestra revisión de los niveles de cobertura en vacunación, observamos que hasta el 11 de setiembre, el Registro de Información HIS del Ministerio de Salud, registra que se ha inmunizado contra la influenza al 35.4% de los adultos mayores de un total de meta estimada en 17,092 adultos mayores, cifra que se encuentra por debajo del promedio nacional (46.7%) y que nos ubica en la decimoctava ubicación de vacunación entre todas las regiones de nuestro país, posición no tan favorable ni aceptable.

EL nivel de cobertura alcanzado a estas alturas del año, genera preocupación por el estado de salud y vulnerabilidad en que se encuentra este grupo etareo, por lo que la Mesa de Concertación para la Lucha Contra la Pobreza de Pasco manifiesta:

FRENTE A ESTA SITUACION, RECOMENDAMOS:

1. El Ministerio de Salud, mediante sus dependencias en nuestra región, necesita identificar las brechas de menor vacunación y reforzar las estrategias que permitan acelerar el proceso de vacunación de las personas adultas mayores, ya que son un grupo extremadamente vulnerable.
2. Es necesario que el sector salud refuerce las coordinaciones con los Centros Integrales de Atención al Adulto Mayor de los gobiernos locales, el Programa Pensión 65 y otras instituciones para que se pueda identificar, sensibilizar y ampliar la cobertura de la vacunación contra la influenza en las personas adultas mayores.
3. Se requiere diseñar e implementar un plan de sensibilización multisectorial que evidencie la importancia de la vacunación en general, pero sobre todo contra la influenza en los adultos mayores.



4. Los diversos establecimientos de salud requieren actualizar la base de datos sobre los adultos mayores de su jurisdicción, ya que debido a que la población ha retomado la movilidad dentro y fuera de nuestra región, por lo cual existe muchos adultos mayores que ya no están en sus lugares de origen o que han retornado a nuestra región.
5. Las autoridades, funcionarios municipales y los sub prefectos distritales, pueden apoyar al sector salud identificando a las familias que tienen personas adultas mayores que aún no han sido vacunadas.
6. Necesitamos reforzar las coordinaciones con los líderes y dirigentes vecinales, de comunidades y religiosos, sobre todo en los distritos con menor cobertura, para poder sensibilizar a la población adulta mayor y a sus familiares sobre la importancia de la vacunación contra la influenza.

Cerro de Pasco, 28 de setiembre del 2022.